



Última hora 16-XII 1969 - 690546

la marcha de la política

por: Augusto Olivares



Lira lanza reportaje al tacnazo

Hoy apareció en circulación un libro titulado "¡Ahora le toca al golpe!" del cual es autor el periodista Eugenio Lira Massi; es un reportaje a los sucesos registrados el 21 de octubre en el Regimiento Tacna, en Santiago.

Eugenio Lira Massi, columnista del matutino "Clarín" y periodista de radio y televisión, lanza su tercer libro. Los dos primeros fueron dedicados a glossar aspectos de la vida parlamentaria.

"¡Ahora le toca al golpe!" es un reportaje escrito con el estilo punzante y liviano del periodista que adquirió notoriedad con su programa de televisión "La entrevista impertinente".

En 142 apretadas páginas el periodista hace desfilar con celeridad y buen humor los acontecimientos registrados el día 21 de

Eugenio Lira Massi describe con gracia los diversos estados de ánimo que se registraron en el país, en los círculos que estuvieron comprometidos con los acontecimientos militares y su desarrollo, porque hubo otros en los cuales ellos no tuvieron repercusión.

El periodista cuenta la conversación entre el ex Ministro de Economía, Enrique Krauss, y el Presidente Frei, en la cual el primero dio cuenta al gobernante del ingreso al Regimiento Tacna del general Roberto Vialux, personaje principal de los sucesos militares. Relata cómo el Presidente Frei desechará la oportunidad de buscar un arreglo al conflicto que estallaba, en sus orígenes.

Los sucesos del día 21 desfilan en medio de ané-

ctubre, los que le dieron colorido al año que termina.

En el prólogo el autor explica: "Cómo en casi toda América del Sur, también tuvimos ruido de sables el 21 de octubre de 1969. Se habló incluso de Golpe de Estado. Pero, si fue o quizás sólo se hizo "a la chilena", al lote, a lo compadre. Y éste también es un relato, un libro, una crónica o lo que sea, hecho a lo compadre. Igual como se arreglan los tapones o una gotera en la llave del lavatorio".

El libro tiene graciosas ilustraciones que comienzan con la que aparece en la portada en la cual se ve a Eduardo Frei, caricaturizado, mientras se esfuerza por sujetar una puerta que intenta derribar un gorila.

dotas auténticas, que le dan el valor periodístico al reportaje, metidas dentro de un lenguaje que mantiene la sonrisa en los labios durante la lectura de la obra.

A la acción de trasladar camiones recolectadores de desperdicios a los alrededores de La Moneda, Lira la bautiza como la "Operación basura". Lira cuenta hechos que se han filtrado en conversaciones de grupos iniciados, pero que hasta el momento de aparecer su reportaje no habían trascendido a la opinión pública.

Luego de relatar los hechos del día 21 de octubre, hace un balance de sus consecuencias y destaca los efectos de la llamada "Acata del Tacna", el compromiso contraido entre el representante oficial del Presi-

dente Eduardo Frei y el general de brigada (R) Roberto Vialux. Lira menciona también las consecuencias del "Pacto de Honor" establecido entre el general Vialux y el general Mahn, según el cual debía ser llamado a retiro el Alto Mando del Ejército, lo que se cumplió, como lo establece en la página 129.

El género del reportaje político de actualidad es común en Europa, Estados Unidos y en América Latina, pero en Chile es raro, por eso, no puede dejar de destacarse el sentido de oportunidad del autor de la obra mencionada, y de su editor, Taufik Abumohor. Un libro que se lee con agrado y que deja bastantes informaciones entre las manos para comprender mejor hechos que se registran ahora.

Lira lanza reportaje al tacnazo [artículo] Augusto Olivares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Olivares, Augusto

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lira lanza reportaje al tacnazo [artículo] Augusto Olivares.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)